

Por su desempeño como portero de futbol en los años 70's

EMOTIVO RECONOCIMIENTO A DON JOSÉ MA. ÁVILA



Emotivo reconocimiento le fue tributado en un campo deportivo al abogado **JOSÉ MA. FRANCISCO "Chema" ÁVILA HERNÁNDEZ**, por su brillante desempeño juvenil como portero del equipo de Fútbol Soccer del Ferrocarril Sonora-Baja California, en los años 70's. Cuentan que su elevada estatura y su desplazamiento de linces fueron claves para infinidad de victorias. Lo anterior aconteció en el marco de la ceremonia inaugural del Torneo de Fútbol Soccer Copa "Licenciado JOSÉ MARÍA FRANCISCO "Chema" ÁVILA", donde el maestro **ADÁN SOTO CONTRERAS**, le entregó el diploma de reconocimiento y pronunció palabras sobre su trayectoria en el popular deporte. "Don Chema" fue acompañado por su distinguida esposa, la Dra. en Derecho Constitucional, **MARINA DEL PILAR OLMEDA GARCÍA**, por su nieto **DIEGO JOSÉ** y, por supuesto, por su hija, la gobernadora **MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA**, quien escribió: "Mi papá, el Gran Don Chema, es un apasionado del fútbol de toda la vida. Lo ve, lo comenta, lo juega, siempre he sido su mayor fan".

MEXICALI. - Más vueltas que una pirinola ha estado dando al edificio sede del Poder Ejecutivo, el faro, luz y guía de la burocracia de la entidad, **JOSÉ GUILLERMO ALDRETE CASARÍN**, de manera que ayer no fue la excepción y lo vieron haciendo antesala en una de las más importantes oficinas del tercer piso.

El dirigente sindical se ha entrevistado con varios funcionarios y ayer lo guacharon a eso de las diez de la mañana llegar a la General de Gobierno, al parecer con la intención de amarrar la firma de las condiciones generales de trabajo y en qué fecha se pagará el incremento retroactivo del aumento salarial a los burócratas de paraestatales, entre ellas el INDIVI y el DIF, e inclusive el FIARUM, el fideicomiso carretera de la Rumorosa, donde las manda tocar con el cargo de administrador, **CARLOS GÓMEZ GONZÁLEZ**, doble de **JAIME BONILLA**.

Lo oyeron a **ALDRETE** comentar con voz y gesto de mirame y no me tientes que, si para el viernes no cae la cacharpa del aumento, se consultará a las bases para ver si están de acuerdo

en irse a un paro laboral. **ALDRETE CASARÍN** también lo han observado merodeando en la oficina donde despacha el responsable de administrar la talega del Gobierno el Estado, **MARCO ANTONIO MORENO MEXÍA**.

El senador **MANLIO FABIO BELTRONES** sigue con la sangre caliente, pues dirigió a sus coterráneos y "para quien pueda resultar de su interés", un mensaje donde subraya que "la decisión - en realidad fue sentencia- que recientemente tomaron 3 de los 5 magistrados del Tribu-



ALEJANDRO MONREAL está viajando muy seguido a Ensenada, por lo que no hay que perderle la huella en su andar por el caminito político, pues en el paso se le ve que "algo quiere". AM, quien es presidente de la Federación de Asociaciones de Policías, lleva una amistad muy estrecha con la ahora alcaldesa CLAUDIA AGATÓN, a quien felicitó por haber asumido la presidencia municipal.

nal Electoral del Poder Judicial de la Federación al darle luz verde a **ALEJANDRO MORENO** para que se mantenga 8 años consecutivos como líder nacional del PRI, es contraria al sentido común y a lo que con claridad señala la Ley General de Partidos Políticos, afectando gravemente al tricolor y a su militancia".

A juicio de **MANLIO**, con esta sentencia el PRI queda a la deriva y bajo la tentación de secuestro y a un mayor deterioro para el manejo de una sola persona y sus intereses personalísimos, y aunque no lo menciona por su nom-

bre, obviamente se refiere al líder nacional **ALEJANDRO MORENO**, "Alito".

Además, anunció que ha tomado la decisión de separarse y deslindarse de las acciones de la dirigencia del partido.

Sin embargo, en ninguna parte dice que renuncia al RIP...perdón, al PRI.

Está como para chuparse los dedos el menú de esta semana para los niños que estudian en escuelas públicas, pues según reportó la gobernadora **MARINA DEL PILAR**, ayer 300 mil niños bajacalifornianos desayunaron huevos a la mexicana, hoy martes, enfrioladas; el miércoles fruta con yogurt, el jueves carne con papas y el viernes enmoladas de puerco.

La comida para esta semana incluyó para el lunes, espagueti a la bolognesa, para este martes, cazuela; para el miércoles chilaquiles de pollo, para el jueves gallina pinta y para el viernes caldo de queso.

Todo con su respectiva guarnición de bebida, reportó MPAO y les mandó decir a los chamaquitos y chamaquitas; ¡Provechito y a seguir aprendiendo!



Por **RAFAEL MENDOZA MADRID**
Las Memorias del Nácori

Las Memorias del Nácori

Juan Ojeda Robles, el hombre que salvó a Tijuana de la sed

Por **RAFAEL "Nácori" MENDOZA MADRID**

Cuando en la década del 60 Tijuana se debatía entre la vida y la extinción por la falta de agua, surgió en 1967 como su ángel salvador el ingeniero **JUAN OJEDA ROBLES**, en momentos en que se desempeñaba, con la doble cachucha de Residente de Obras Públicas del Estado y de primer Gerente de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana. Erán tiempos en que la población solo contaba como fuente de abastecimiento del vital líquido La Presa **ABELARDO L. RODRÍGUEZ**, la que, en esos momentos, en vez de contar con agua en su cuenca, solo tenía asientos de lodo ya endureciéndose por la resequead. Fue entonces que el Ingeniero **OJEDA ROBLES**, como funcionario decidido y responsable no se amilanó, sino que se creció al castigo y en medio de la plaza agarró el toro por los cuernos y sobre la marcha propuso a la superioridad la perforación de pozos profundos en puntos estratégicos del Río Tijuana, así como la construcción del Acueducto La Misión-Tijuana porque no había tiempo para vacilaciones. Me tocó conocerlo y tratarlo en algunas de sus visitas de trabajo que realizaba a Mexical. **OJEDA ROBLES** daba la impresión de ser un dinamo siempre en funcionamiento. Muy inquieto, como que no quería desaprovechar su tiempo. Era un personaje de temple, orgulloso de su vida profesional puesta al servicio de la colectividad, porque se dio tiempo hasta para formar cuadros de profesionales valiosos dentro del ejercicio de la ingeniería como el caso del mexicalense **LEONEL VIZCARRA**, quien también fue Gerente de la CESP. En aquella crucial época para Tijuana se desempeñaba como Gobernador del Estado, el Ingeniero **RAÚL SÁNCHEZ DÍAZ** (1965-71) y el Ingeniero **LUIS LÓPEZ MOCTEZUMA**, como Primer Gerente de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Mexicali, como también Residente de La SAHOPE en la Capital del Estado y de quien quedó grabada para la historia su frase dicha a un periodista: "pensar en la Construcción de plantas desaladoras de agua de mar en Playas de Rosarito para la solución del problema del agua a Tijuana, además de ser muy costoso, es algo quimérico". Aquellos eran momentos aciagos para Tijuana cuando ni se soñaba siquiera en la construcción del actual Acueducto Río Colorado-Tijuana que vendría a constituir la solución definitiva para el abastecimiento de agua a esa ciudad. Los trabajos de esta magna y costosa obra se iniciaron en 1974 en cumplimiento a un compromiso de campaña asumido por el Presidente de la República ya en funciones, **LUIS ECHEVERRÍA ALVAREZ**, (1970-77) siendo Gobernador del Estado, **MILTON CASTELLANOS EVERARDO**. La construcción de dicho Acueducto Mexicali-Tijuana, considerado como "una obra maestra de la ingeniería mundial", fue terminada a finales de 1979 pero no se pudo inaugurar en ese mismo año al impedirlo una torrencial lluvia que llenó hasta los vertederos de la Presa **ABELARDO L. Rodríguez**, por lo que fue hasta 1982 cuando se puso en servicio, siendo Gobernador del Estado, **XICOTENCATL LEYVA MORTERA**, aunque la población de Tijuana dejó testimonio de gratitud a su Benefactor, el ingeniero **JUAN OJEDA ROBLES**, al imponerle su nombre a uno de sus principales viaductos. ¡Honor a quien Honor Merece!

CASA UMBRAL
VALLE DE GUADALUPE, B. C.
f @ CASAUMBRA
www.casaumbra.com

ENSENADA
TIERRA MAJESTUOSA

RESORT Maglén
www.maglénresort.com

ENSENADA. - Eso de que en política no hay vacíos, aplica a la perfección en Valle de la Trinidad. El vacío que en esa región del municipio de Ensenada dejó la autoridad, lo ocu-

por la delincuencia organizada. Y de eso ya hace bastantes años. Los hechos violentos ocurridos ayer domingo en el referido Valle, distante unos 200 kilómetros al este de la ciudad de Ensenada y donde nueve personas murieron, es consecuencia pues de la ausencia de autoridad. Ahí la autoridad, está de más decirlo, tiene una presencia meramente simbólica. Y mientras eso ocurra, las justificaciones sirven de nada. Sobre estos hechos violentos, la gobernadora **MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA** declaró que se trató de un enfrentamiento entre dos grupos delictivos y que la Fiscalía General del Estado (FGE) ya sigue una línea de investigación. O sea, lo mismo que se ha dicho en anteriores hechos violentos registrados en la zona. Ah, también señaló que se reforzará a la presencia policíaca en esa comunidad.

Valle balas y sangre! Dijo la gobernadora que los hechos violentos ocurridos en Valle de la Trinidad, se derivaron del enfrentamiento entre dos grupos delictivos. Y que ya la FGR investiga. Fueron 9 los muertos!

plimentaría, sería harto difícil que aeronaves quieran asignarle rutas. Entonces?

Una posibilidad, según me confiaron, es que en el aeropuerto de Ojos Negros se privilegie el arribo de naves de carga antes que el de pasajeros.

El gobierno federal ya sabe lo costoso que resulta, en lo económico y en lo político, crear estaciones aeroportuarias sin una justificación válida. Y ahí está el AIFA como claro ejemplo.

La alcaldesa **CLAUDIA AGATÓN** confirmó que su gobierno rescata la celebración del carnaval y que esta no será concesionada a particulares.

La fiesta popular, la más antigua de Baja California, será responsabilidad de **PROTURISMO**, señaló la edil morenista.

AGATÓN sostuvo que uno de los objetivos será ponderar al carnaval como un festejo familiar; ya hay tres países como invitados especiales, agregó.

El próximo carnaval de Ensenada se realizará del 27 de febrero al 03 de marzo.

Por cierto, este lunes y sin estar anunciada su presencia, la presidenta municipal se apersonó en la reunión semanal del CCEE, que preside **MARCO ESTUDILLO BERNAL**.

Allí se dio a los empresarios que su gobierno pretende trabajar en alianza y estrecha comunicación con los sectores productivos.

Anunció que se trabaja en la creación de un consejo consultivo económico, en donde la interacción gobierno-empresarios ocurra de manera formal.

AGATÓN anunció ante el CCEE la remodelación de la central camionera y el establecimiento de un programa digitalizado que simplifique la tramitología.

KARLA CHACÓN se integrará en los próximos días a su chamba como directora de comunicación social en

el primer ayuntamiento de San Quintín.

La periodista enfrentó complicaciones en su estado de salud que obligaron un reposo, explicó la alcaldesa, **MIRIAM CANO**.

Dijo que instruyó a **CHACÓN** mantener una política de puertas abiertas para con todos los medios de comunicación.

"Vamos a vender y vender bien lo que estamos haciendo por San Quintín", afirmó **CANO NÚÑEZ**.

AGATÓN anunció ante el CCEE la remodelación de la central camionera y el establecimiento de un programa digitalizado que simplifique la tramitología.

KARLA CHACÓN se integrará en los próximos días a su chamba como directora de comunicación social en

el primer ayuntamiento de San Quintín.

La periodista enfrentó complicaciones en su estado de salud que obligaron un reposo, explicó la alcaldesa, **MIRIAM CANO**.

Dijo que instruyó a **CHACÓN** mantener una política de puertas abiertas para con todos los medios de comunicación.

"Vamos a vender y vender bien lo que estamos haciendo por San Quintín", afirmó **CANO NÚÑEZ**.

CLAUDIA AGATÓN dijo ante el pleno del CCEE que quiere gobernar de la mano de los empresarios. Anunció sus primeras acciones y también que se rescatará el carnaval!

Dijo que instruyó a **CHACÓN** mantener una política de puertas abiertas para con todos los medios de comunicación.

"Vamos a vender y vender bien lo que estamos haciendo por San Quintín", afirmó **CANO NÚÑEZ**.

CLAUDIA AGATÓN dijo ante el pleno del CCEE que quiere gobernar de la mano de los empresarios. Anunció sus primeras acciones y también que se rescatará el carnaval!

KARLA CHACÓN se integrará en los próximos días al primer ayuntamiento de San Quintín. Problemas de salud obligaron un reposo absoluto de quien desahará como directora de comunicación social.

